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O ministro da Educação, Camilo Santana, declarou de modo definitivo que a secretária de Promoção 
Social do Estado, Onélia Santana, não será candidata ao cargo de prefeita de Juazeiro do Norte, nas 
eleições de 2024. Onélia sente-se lisonjeada por ter o apoio do PT juazeirense, mas a possibilidade de 
encarar às urnas no ano que vem está fora de questão. Camilo confessou que o PT terá um candidato 

forte e competitivo, mas não detonou, por enquanto, a possibilidade, no seu entendimento, de rifar à candi-
datura à reeleição do prefeito Glêdson. Uma saída que agradaria a Camilo seria o prefeito Glêdson apoiar o 
nome do seu vice, Giovanni Sampaio, a sua sucessão. Em 2026, Glêdson seria candidato a deputado esta-
dual e Fernando Santana a deputado federal, numa chapa que seria apoiada pelo próprio ministro Camilo 
e também pelo prefeito Giovanni. Camilo acredita que, lançada pelo PT e incensado pelo prefeito Glêdson, a 
candidatura de Giovanni Sampaio se torna imbatível. A questão é que Glêdson é candidato à reeleição e não 
abre mão de tentar permanecer mais quatro anos na cadeira de prefeito.

Camilo descarta candidatura de Onélia à Prefeitura

Com as declarações do ministro Camilo de que a secre-
tária Onélia Santana está fora da corrida eleitoral no ano 
que vem , o PT deve abrir consultas sobre qual candidato 
irá apoiar. Os petistas que dizem discordar do dirigente 
Manoel Santana, querem carinho. E Essa turma é minori-
tária no Diretório Municipal do PT de Juazeiro do Norte. 
Tanto, que alegam estarem protestando apenas da foto 
divulgada por Santana, que teria apenas dois membros do 
Diretório. Os opositores de Manoel Santana garantem não 
ser contra a indicação de Onélia Santana. Discordam da 
forma como está sendo conduzida a articulação. A questão 
é: Manoel Santana tem a maioria do Diretório e garante 
que conta com apoio na decisão anunciada a favor de Oné-
lia e bate martelo: só não será candidata à Prefeitura de 
Juazeiro, pelo do PT, se não quiser. Manoel Santana con-
tinuará insistindo na defesa do nome da secretária Onélia 
Santana. E por enquanto, o PT e Santana não procuraram 
outros partidos e lideranças para uma composição eleito-
ral, independente do candidato ainda a ser definido.

 A posição tomada e divulgada nas redes sociais pelo ex-pre-
feito e ex-deputado estadual Manoel Santana está sendo ques-
tionada por membros do Diretório Municipal. O questionamen-
to não deve ser formalizado oficialmente, mas os opositores ao 
lançamento da candidatura Onélia Santana provocou ciúmes 
internamente. Esses petistas que queriam mostrar intimida-
de com Camilo, prometem causar desconforto ao presidente 
Manoel Santana na próxima reunião do PT. Essa ameaça 
nunca se concretizará. Primeiro, porque esses petistas não vão 
enfrentar à liderança do ministro Camilo. Segundo, Onélia não 
será candidata, e isso está resolvido. O lançamento do nome da 
secretária Onélia mostra a força de Camilo e da própria Onélia 
na política de Juazeiro do Norte. Esse suposto racha no PT 
juazeirense é, na verdade, guerra de vaidades. Esses militantes 
petistas queriam ser ouvidos e assinarem um documento para 
manifestar apoio à candidatura de Onélia Santana, agradando 
ao ministro Camilo. Esse assunto está superado com o anúncio 
de Camilo, de que Onélia não disputará às eleições municipais 
de 2024. O PT terá de definir outro candidato.

Se o vice-prefeito Giovanni Sampaio não aceitar 
ser candidato à sucessão do prefeito Glêdson, o mi-
nistro Camilo Santana sugere o nome do vice-presi-
dente da Assembleia, Fernando Santana, como uma 
boa alternativa eleitoral. Entretanto, Camilo frisa que 
essa escolha depende do desejo do próprio Fernando 
Santana, que hoje tem uma eleição quase que imba-
tível para suceder Evandro Leitão na presidência do 
Poder Legislativo do Ceará. Fernando Santana ainda 
não se manifestou sobre suas pretensões eleitorais. 
Porém, é inegável que ser candidato à prefeito de 
Juazeiro e disputar à presidência da Assembleia 
são duas posições que honram qualquer político 
no Estado. Fernando Santana está ciente e fazendo 
consultas sobre o melhor caminho a seguir. Tanto se 
sente orgulhoso de concorrer à prefeitura juazeirense 
quanto de entrar na briga para substituir presidente 
Evandro Leitão. Nessa eleição, a tendência seria 
Fernando Santana ser candidato único.

Planos de Camilo para
candidatura petista

Guerra de vaidades
no PT juazeirense

PT sem Onélia precisa
definir novo nome

O empresário Gilmar Bender comandará o União 
Brasil em Juazeiro do Norte, para as eleições de 2024. 
Bender deixa o PDT, que deve ir para o ex-prefeito Arnon 
Bezerra. A indicação de Bender é do prefeito de Jua-
zeiro do Norte, Glêdson Bezerra, depois de conversas 
com o presidente estadual Capitão Wagner e o deputado 
federal Danilo Forte. Na ultima sexta-feira (14), durante 
a passagem de Danilo por Juazeiro, houve uma conversa 
dele com prefeito de Juazeiro do Norte. Com a indicação, 
Glêdson garante o apoio do União para sua base eleitoral. 
O União Brasil se soma ao PP de AJ e Zezinho Albu-
querque, hoje, comandado em Juazeiro pelo suplente de 
deputado federal e ex-vereador, Tarso Magno. Glêdson 
constrói um bom tempo de televisão, mas continua com 
pouquíssimo apoio político local. Bender promete iniciar 
um trabalho para tentar reverter essa situação. Enquanto 
isso, o prefeito acredita que conseguirá marchar com a 
mesma base que o levou à vitória em 2020. Não será fácil.

Se o ministro Camilo ainda não sabe a quem apoiará nas 
eleições municipais em Juazeiro, onde o prefeito Glêdson vibra ao 
saber que a secretária Onélia não será sua adversária nas urnas, 
nos municípios do Crato e Barbalha, a situação é totalmente 
diferente. O governador Elmano de Freitas entregou a tarefa de 
montar palanques no Cariri a Camilo Santana. E o ministro da 
Educação está agindo com rigor e de olho em pesquisas para 
decidir os cenários eleitorais, ainda este ano. Em Barbalha, não 
há mais dúvidas: o prefeito Guilherme Saraiva, que está muito 
bem avaliado e construiu uma base eleitoral sólida, disputará 
sua reeleição. Nem Guilherme nem Camilo nem Elmano sabem 
quem será seu adversários. Os dois nomes mais fortes na oposi-
ção - Argemiro Sampaio e Rommel Feijó- estão inelegíveis. Daí, 
a oposição procurar um candidato. Já no Crato, Camilo repetiu 
um mantra: o prefeito Zé Ailton Brasil escolhe o seu candidato 
e terá nosso apoio incondicional. Zé Ailton faz consultas, mas 
está respaldado também pelo deputado José Guimarães que não 
questionara sua escolha.

Gilmar Bender assume
União Brasil em Juazeiro

Crato e Barbalha estão
resolvidos para Camilo
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Depois de assumir a diretoria de negócios da Adece, o 
suplente de deputado federal Rafael Branco partiu para a 
defesa aberta do Governo.

Carlos Kleber é o atual vice-reitor, na gestão do professor Lima Júnior. A 
gestão sucede Otonite Cortez e Patrício Melo. O registro da chapa foi dia 13.

Em entrevistas, Rafael pediu mais unidade da base para a 
eleição de 2024 no Crato. Criticou os que se colocam preco-
cemente. Recado a Pedro Lobo.

O professor Carlos Kleber é o nome do grupo que do-
mina a direção da Universidade Regional do Cariri há pelo 
menos 12 anos.

Conhecida pela atuação à frente da assessoria do vice-prefeito Giovanni 
Sampaio, Estefania Loiola anunciou mudança de posto. Essa decisão cau-
sou surpresa. Vai para o gabinete do prefeito Glêdson redigir ofícios. 

Desculpe a ignorância, com Onélia Santana fora do páreo, qual será o 
nome do PT à sucessão do prefeito Glêdson Bezerra?

FOTO: REDES SOCIAIS
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Fale conosco:

TODOS OS CAMINHOS 

LEVAM À CHINA  

 No século primeiro da Era Comum, inexoravelmente, 
o mundo antigo girava em torno do Mediterrâneo, 
com Roma ao centro como Poder Imperial a ditar o 
rumo dos povos. Vinte séculos depois, o eixo político 
e econômico do mundo parece caminhar para o 
oriente, tendo o “Império do Meio”, a China, como 
seu novo polo de desenvolvimento. 
         Segundo Henry Kissinger, em seu livro “Sobre a 
China”, ao explicar todo o processo de reaproximação 
entre os EUA e a China, a partir do governo Nixon, 
também nos faz lembrar que a milenar civilização 
chinesa está disposta a retomar, neste século, seu 
papel de protagonismo no cenário global. Já o 
Ocidente percebe atônito ao crescimento do dragão 
asiático, com vontade de devorar tudo que estiver 
em seu caminho. Mas, e o Brasil neste complexo 
tabuleiro de interesses? 

ARTIGO
MARCEL ROOSEVELT MARINHO 
Professor universitário

A visita de Estado, do presidente Lula à China 
neste mês de abril, é histórica e um ponto de virada 
diplomática, além de uma inevitável reaproximação 
no contexto dos BRICS. A relação estremecida pelo 
governo brasileiro anterior, com diversas declarações 
de viés xenofóbico e desrespeitoso, além de confronto 
em termos ideológicos, não pareciam fazer sentido 
do ponto de vista pragmático, tendo a China o 
nosso principal parceiro comercial.O atual governo, 
conduzido pelo presidente Lula, terá o primeiro 
desafio de reestabelecer a amizade, cooperação e 
reaproximação no âmbito diplomático. 
         O governo chinês, liderado por Xi Jinping, está 
disposto a esta reaproximação ao estender o tapete 
vermelho ao presidente Lula. Mais de vinte acordos 
comerciais em áreas estratégicas foram firmados, 
a ex-presidente Dilma Rousseff tomou posse como 
presidente do Banco dos BRICS (New Development 
Bank) e o acordo de estabelecer o Yuan (moeda 
oficial da China), como nova moeda de referência 
das exportações entre os dois países, são motivos 
suficientes para estareaproximação. Assim, o Brasil visa 
ganhar espaço, maiores investimentos, competitividade 
e integração nesta nova rota de comércio em cadeia 
global, tendo a China como parceiro.

CORRA PARA A 
SALVAÇÃO

“Com muitas outras palavras deu 
testemunho e exortava-os, dizendo: Salvai-
vos desta geração perversa”, (Atos 2.40).

Aqui, Pedro, que exorta a todos de seu 
tempo, como a cada um de nós nos dias 
de hoje, a que com urgência busquemos o 
livramento deste mundo mal e perverso, 
e corramos em busca da salvação eterna. 
Interessante que ele faz referência a situação 
do mundo “dizendo: Salvai-vos desta geração 
perversa”.

É lamentável e triste a situação deste 
mundo hoje, onde impera a injustiça em 
todas as áreas, a violência, a degradação 
moral e espiritual. O pecado se alastra 
e destrói toda a sociedade. As pessoas 
desprezam a espiritualidade e vivem 
ignorando o amor e a existência do Criador. 
Diante deste triste quadro da humanidade, a 
exortação sábia das escrituras é: “Salvai-vos 
desta geração perversa”, corra em busca da 
salvação, mas correr para onde e para quem?

Correr para Jesus, pois ele veio para buscar 
e salvar o que estava perdido, (Mt 18.11). E 
fora dele não existe salvação, porque abaixo 
do céu, não existe nenhum outro nome, 
dado entre os homens, pelo qual importa que 
sejamos salvos, (At 4.12).

Correr para Jesus, pois ele é o salvador 
de todos, conforme: “Agora cremos, não 
apenas por causa do que você nos contou, 
mas porque nós mesmos o ouvimos. Agora, 
sabemos que ele é, de fato, o Salvador do 
mundo”, (João 4.42).

Corra você também em busca da sua 
salvação.

Deus abençoe!

J. Bosco

É consenso, entre a maioria das pesso-
as, que o tempo escolar é um dos 
mais marcantes das nossas vidas. 
Guardamos as lembranças e recor-

damos com carinho de pessoas e momentos 
desse período. Afinal, é na escola onde apren-
demos a ler e a escrever, onde fazemos nossas 
primeiras amizades e onde iniciamos nossa 
formação como cidadãos. Para isso, é preciso 
um ambiente propício, rodeado de companhei-
rismo, amor e compreensão.

Em contramão à onda de violência registra-
da nas últimas semanas, uma corrente do bem 
resgata os sentimentos bons que existem por 
trás da escola. Lógico que nem tudo são flores 
e que não podemos virar as costas para pro-
blemas estruturais ou práticas danosas como o 

Nossa história começa na escola
bullying e ameaças. Eles devem ser combatidos 
– e, junto a esse combate, precisamos trazer 
também a beleza que existe em ser estudante e 
frequentar o ambiente escolar.

A iniciativa parece ser simples, mas tem um 
impacto gigantesco: precisamos mudar o foco 
para algo positivo e construtivo. Priorizar a 
paz! Para o dia 20, a intenção é compartilhar 
com as pessoas algo pelo que somos gratos, 
celebrando a data como um dia de comemo-
rar a amizade, o amor, experiências e fazer o 
bem dentro e fora das escolas. Uma flor, um 
bombom, um cartão, um abraço... Gestos que 
podem mudar o dia de alguém e lembrar o 
quanto a pessoa é amada. Vamos juntos cons-
truir essa história do bem!



Jornal do Cariri
     - Região do Cariri - Ceará - De 18 a 24 de Abril de 2023

www.jornaldocariri.com.br
@jornaldocariri4

Política Gestores se mobilizam para 
prevenir casos  de violência

>> EDUCAÇÃO

Corrente do Bem terá o dia D em 20 de abril

Campanha 
nacional prega 
paz nas escolas 

A
taques e 
ameaças de 
violência 
em escolas 

uniram a população, 
órgãos de ensino e de 
segurança dos mu-
nicípios, do Estado e 
da União. Uma for-
ça-tarefa montada no 
combate à violência 
movimenta os seg-
mentos para garantir 
uma rotina tranquila 
no ambiente escolar. 
Em todo o Brasil, uma 

campanha teve início 
para formar uma cor-
rente do bem. O espe-
rado é que, no dia 20 
de abril, as escolas se 
encham de boas ações 
interna e externamen-
te. Através de gestos 
de carinho, como dar 
uma flor, ou abraçar 
alguém,  a intenção é 
focar em ações posi-
tivas e construtivas, 
celebrando a paz e 
o amor no ambiente 
escolar. 

Além de segurança, 
os municípios inten-
sificaram ações de 

Joaquim Júnior e Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br acolhimento e escuta a 

estudantes e profissio-
nais da Educação, com 
psicólogos e assisten-
tes sociais. No Ceará, 
as secretarias estaduais 
de Segurança Pública 
e Defesa Social e de 
Educação alinham 
protocolos de atendi-
mento e desenvolvem 
estratégias de segu-
rança. As duas pastas 
lançaram a “Cartilha 
Segurança nas Es-
colas”, destacando 
medidas já tomadas e 
orientando escolas, es-
tudantes e população 

Segurnça foi intensificada nas escolas públicas e privadas 

sobre o tema. Equipes 
de segurança vincula-
das à SSPDS realizam 
rondas e paradas de 
viaturas nos estabe-
lecimentos de ensi-
no. Além de outras 
ações, a SSPDS realiza 
trabalhos de inteli-
gência e investigação 
– que se repetem nos 
municípios do Cariri, 
a exemplo dos que 
formam o triângulo 
Crajubar. 

Quem também 
acompanha a movi-
mentação é o Ministé-
rio Público do Ceará, 

que orientou que a 
população não com-
partilhe fotos, vídeos 
e notícias falsas, que 
causem terror e que, 
ao invés disso, realize 
denúncias. O MPCE 
debateu sobre o papel 
da imprensa e, junto 
aos órgãos de maneira 
geral, acompanha os 
trabalhos e dá suporte 
na prevenção, apura-
ção e responsabiliza-
ção dos fatos. 

A Associação das 
Escolas Particulares do 
Cariri (AEPC) realizou 
reunião online para 
debater o tema. Como 
apontou Eliab Hazael, 
presidente da entidade, 
as seguranças nas es-
colas já existiam antes 
dos ataques, com utili-
zação de seguranças e 
câmeras, por exemplo. 
“Orientamos que os 
gestores intensificas-
sem cada vez mais 
essas ações, para que 
a família e as crianças 
se sintam seguras, para 
que as crianças passem 
por essa tempestade, 
entendendo da im-
portância, mas não 
absorvendo o medo, 
que é um dos pontos 
principais”, informou 
Eliab.  

Entre outras me-
didas, além de oficia-
lização dos órgãos de 
segurança pública e 
diálogo com as lide-
ranças políticas, foi 
decidida a criação de 
uma cartilha, que será 
distribuída para todas 
as escolas, além de 
trabalhos nas mídias 
sociais no combate 
às fake news e novos 
encontros para manter 
o diálogo sobre o com-
bate à violência. 

Prefeitos se 
mobilizam 

Prefeitos de muni-
cípios caririenses se 
mobilizam para preve-
nir casos de violência 
em escolas da região. O 
prefeito de Farias Brito, 
Deda Pereira (PDT), 
cumpria agenda po-
lítica em Brasília, em 
busca de recursos após 
enchente no Municí-
pio, quando recebeu 
a notícia do ataque 
contra duas crianças 
em uma escola local, na 
quarta-feira (12). Ele 
revelou ter contatado o 
ministro da Educação, 
Camilo Santana (PT), 
e a governadora do Ce-
ará em exercício, Jade 
Romero (MDB), “para 
traçar um plano para 
começarmos as aulas na 
segunda-feira, mas com 
segurança”. 

O prefeito do Crato, 
Zé Aílton Brasil (PT), 
visitou escolas e desta-
cou a elaboração de um 
plano emergencial para 
garantir o monitora-
mento dos estabeleci-
mentos educacionais da 
rede pública e privada.  

Guilherme Saraiva, 
prefeito de Barbalha, 
também visitou uni-
dades educacionais do 
Município. “Estamos 
fazendo uma vistoria 
nas escolas, com o 
Conselho Tutelar, para 
prevenir a violência, 
conscientizar os alunos 
e também manter a 
presença da polícia”. 

Já o prefeito de Jua-
zeiro do Norte, Glêdson 
Bezerra (Podemos), 
anunciou a criação de 
um grupo de gerencia-
mento de crise “a fim 
de intensificar ações nas 
escolas do Município.
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Neste momento de discussão sobre segurança nas escolas, em todo o Brasil, 
vereadores da base do prefeito de Altaneira, Dariomar Rodrigues, e servido-
res do Governo do Estado protagonizam um bate-boca público sobre quem 
erra mais. Vale salientar, Dariomar e o governador Elmano de Freitas são do 

mesmo partido, o PT. A crise aconteceu depois de críticas dos vereadores Dra. Rafaela 
e Júnior Paulino, ambos do PT, apontando que os alunos da Escola Estadual de Ensino 
Médio Santa Tereza correm risco, ao esperar o transporte escolar fora dos muros. O di-
retor Paulo Robson não perdeu tempo e lançou nota repúdio às críticas. Foi direto: “Em 
momento algum a escola obriga os estudantes a saírem da instituição”. E completou: 
“todo agente público tem o dever moral de se certificar da veracidade dos fatos antes de 
comentá-los”. A crise ganhou repercussão nas redes sociais, onde está sendo cobrada 
uma posição dos vereadores com relação às ações da gestão municipal sobre a segurança 
dos alunos. Ficaram em silêncio!

Crise de segurança provoca choque 
entre aliados de Altaneira

Depois de uma enchente que deixou desabriga-
das dezenas de famílias, e do ataque a uma escola 
do Município, o prefeito de Farias Brito, Deda Pe-
reira (PDT), mostrou que tem poder de reação. Em 
menos de 48 horas, após a enchente, no dia 11, o 
prefeito estava em Brasília, reunido com o ministro 
da Integração e Desenvolvimento Regional, Waldez 
Góes, apresentando um relatório com os estragos. 
No dia 13, já estava decretando estado de emergên-
cia por 180 dias. A decisão foi tomada em reunião 
com a cúpula do seu governo, que discutiu os 
passos a serem seguidos para sanar os problemas. 
Também foi estabelecido um plano de trabalho que 
inclui reuniões entre gestores escolares e pais de 
alunos, em toda a rede de ensino. Foi rápido! 

O vereador de Salitre, Professor Novi-
nho, aproveitou a sessão da Câmara, na 
sexta-feira (14), para fazer uma “profunda” 
análise sobre a disseminação da violência 
nas escolas. Foi direto: a culpa é da mídia 
local, que divulga mais quem comete crimes 
e menos quem é preso. O pronunciamento 
ganhou ainda mais repercussão quando 
o vereador qualificou a “mídia” local de 
vendida, acusando, inclusive, de não terem 
formação. Ninguém entendeu se a crítica foi 
sobre o debate da segurança ou relacionada 
à política. A “mídia” local questionou o ve-
reador sobre quanto ele recebeu para deixar 
a oposição e se aliar ao prefeito Dodó de 
Neoclides. Há denúncias de que o vereador 
teria recebido dinheiro. Chumbo trocado.

A sessão da Câmara de Aurora, do dia 12, 
foi de cobrança ao prefeito Marcone Tavares. 
A avaliação foi que o gestor estava inerte a 
necessidade de mais segurança nas escolas. 
Diante da falta de uma solução emergencial, 
o vereador Osasco Gonçalves propôs a im-
plantação de um Programa de Atendimento 
Psicológico e a aquisição de detectores de 
metais para as escolas do Município. Os 
vereadores deixaram clara a parceria entre 
Câmara e população na cobrança. A respos-
ta do prefeito Marcone veio na quinta-feira, 
(13), com policiais nas escolas, e na sexta-
-feira (14), com a criação de um Conselho 
de Segurança em conjunto com a Polícia 
Militar, BPRAIO e Secretaria de Educação. 
Marcone ignorou os vereadores.

Câmara de Aurora cobra 
ações de Marcone

Vereador e mídia discutem 
quem é vendido em Salitre

Prefeito de Farias Brito
 reativo às crises

Chapada         Madson Vagner

ENQUANTO ISSO
Em Tarrafas, o prefeito Taiano Cândido (PDT) está 

convivendo com o chamado fogo amigo na Câmara. 
Na sessão de quinta-feira (13), o vereador Bogó (PDT) 
denunciou benefício pessoal com dinheiro público.

Segundo Bogó, desvios estariam prejudicando a ma-
nutenção dos veículos da Educação, hoje sucateados, e 
a coleta do lixo, que paralisou por falta de pagamento. 
Ele convocou a população a fazer denúncia ao MP.

Em Araripe, as discussões comandadas pelo ex-pre-
feito Giovane Guedes começam a dar resultado. Aliado 
de Giovane, o presidente da Câmara, Zé Gordinho, tem 
dito que não será problema para a unidade do grupo.

Uma conversa de Giovane com o empresário Rodri-
go Modesto está sendo articulada. Giovane avalia que o 
grupo sai unido e que está aberto ao debate. Apesar das 
discussões, a estratégia é manter as pré-candidaturas.

Justiça define se haverá nova 
eleição na Câmara     

A Justiça vai de-
cidir se haverá - ou 
não - nova eleição 
da Mesa Diretora da 
Câmara de Juazeiro 
do Norte. Caberá ao 
juiz seguir o parecer 
do Ministério Público 
do Ceará, favorável a 
suspensão do pleito, 
ou decidir pela legiti-
midade da eleição do 
atual presidente Capi-
tão Vieira Neto (PTB), 

FOTO: JOSIMAR SEGUNDO

Da redação
redacao@jornaldocariri.com.br eleito em 14 de março 

deste ano, após a mor-
te da então presidente 
Yanny Brena.    

Na semana passada, 
o Ministério Público 
do Ceará se manifes-
tou favorável a um 
pedido de liminar, 
feito por sete verea-
dores, para anular a 
eleição do vereador 
Capitão Vieira Neto. 
Os parlamentares 
alegaram que a elei-
ção não obedeceu ao 

MPCE emitiu 
parecer 
favorável à 
suspensão da 
eleição da Mesa 
Diretora.

Regimento Interno da 
Câmara, ao não divul-
gar e estabelecer um 
prazo para realizar a 
eleição.  

O promotor de Jus-
tiça do MPCE, Fran-
cisco das Chagas da 
Silva, concordou com 
a justificativa dos par-
lamentares. Segundo 
ele, Raimundo Junior 
mal assumiu a função 
“e, logo em seguida, 
já deliberou acerca da 
eleição para disputa 
do cargo de Presi-
dente da Câmara de 
Vereadores, abrindo 
prazo momentâneo de 
inscrição para os ve-
readores presentes na 
mesma sessão interes-
sados em concorrer 
ao cargo vago”. 
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Política >> EROSÃO

Trecho da CE-166 tem bloqueio 
parcial por causa das chuvas

Idab é novamente alvo de pressão após incêndio em UPA 

O Instituto 
Diva Alves 
do Bra-
sil (Idab) 

voltou a ser alvo de 
uma série de críticas 
na Câmara Municipal 
de Juazeiro do Norte. 
A Organização Social 
é responsável pelo ge-
renciamento do Hos-
pital e Maternidade 
São Lucas e da Unida-
de de Pronto-Atendi-
mento (UPA) do Bairro 
Limoeiro. As críticas 
se intensificaram 
quando um incêndio 
de grandes proporções 
atingiu a UPA na tarde 
do domingo (9).  

Da redação
redacao@jornaldocariri.com.br

Vereadores voltam a criticar 
o Idab após incêndio na UPA 

Equipes do Corpo 
de Bombeiros e do 
Samu auxiliaram na 
remoção de pacien-
tes. As chamas foram 
controladas no final da 
tarde, após atingirem 
um anexo do prédio da 
UPA, que servia como 
depósito. Diante do 
ocorrido, o vereador 
Victor Lacerda fez uma 
série de requisições à 
Secretaria de Saúde, 
ao Idab e ao Corpo de 
Bombeiros, como o al-
vará de funcionamen-
to, o último certificado 
de inspeção e a perícia 
sobre o incêndio.  

O vereador Janu 
relembrou denúncias 
feitas “o ano todo” 
contra o Idab e alertou 
que o Hospital São 

Quando eu vi 
o incêndio na 
UPA, me lembrei 
de todas as 
denúncias que fiz.

PEDRO JANUÁRIO
Vereador

FOTO: NATÁLIA ALVES

paliativo. Se ocorrer 
chuvas intensas, o 
trecho pode reabrir”, 
afirmou. Outro ponto 
da rodovia apresen-
tava erosão por causa 
das precipitações 
e também recebeu 
reparos.

De acordo com a 
Superintendência 
de Obras Públicas 
(SOP), foi implemen-
tado um novo sistema 
de drenagem no lo-
cal, com maior vazão, 
além de ter sido feito 
um nivelamento do 
terreno para libera-
ção do fluxo entre os 
estados.  Atualmente, 
há apenas uma ro-
dovia no Cariri com 
bloqueio parcial. Um 
trecho da CE-166, 
que vai de Santana 
do Cariri à Nova 
Olinda, apresenta 
pontos em erosão, de 
acordo com boletim 
atualizado diariamen-
te pela SOP. O local 
encontra-se sinaliza-
do, onde as equipes 
da superintendência 
esperam o cessar das 
chuvas para realizar 
a recuperação do 
trecho.

Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

Estradas recebem 
reparos após chuvas 

Nas últimas sema-
nas, o Ceará chegou 
a ter oito rodovias 
interditadas por 
causa dos estragos 
ocasionados pelas 
chuvas. No Cariri, as 
precipitações des-
truíram trechos de 
rodovias, impedindo 
o fluxo de veículos. 
A CE-384, que liga 
Mauriti à Paraíba, foi 
liberada para tráfego 
na última quarta-fei-
ra (12), após duas 
semanas de recupera-
ção da via, em razão 
da abertura de uma 
cratera na localidade. 
O buraco engoliu ve-
ículos que passavam 
pelo local. 

A reconstrução do 
trecho se dá de forma 
paliativa, tendo em 
vista a continuidade 
da quadra chuvosa, 
de acordo com Paulo 
Gomes, coordenador 
da Defesa Civil de 
Mauriti. “Foi feita 
uma ação emergen-
cial para liberar o 
tráfego, mas é algo 

Lucas também corre 
risco de incêndio ou 
outros incidentes. 
“Ano passado eu 
denunciei que não 
tinha alvará do Corpo 
de Bombeiros, nem 
no São Lucas. Passei 
a vida denunciando 
aqui que o São Lucas 
era para fechar porque 
não tem o alvará nem 
um plano de incên-
dio”, argumentou o 
parlamentar. 

As críticas não de-
vem parar. Na semana 
passada, a Prefeitura 
de Juazeiro do Norte 
encaminhou aos vere-
adores a mais recente 
prestação de contas. 
Parlamentares como 
Pedro Januário (Janu) 
e o próprio presidente 

da Câmara, Capitão 
Vieira Neto, já de-
monstraram interesse 
em se debruçar sobre 
as informações.

Incêndio na UPA Limoeiro aconteceu no dia 09 de abril

FOTO: REPRODUÇÃO
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Metropolitana Pelo menos 10 municípios 
receberam recomendações do MP

>> SAÚDE

Baixa cobertura vacinal preocupa Estado e Ministério Público 

É imprescindível 
a adoção 
de medidas 
urgentes pela 
gestão pública 
de saúde, na 
busca por 
melhores 
coberturas 
vacinais.

MINISTÉRIO 
PÚBLICO DO CEARÁ

FOTO:  HELENE SANTOS - GOV. DO CEARÁ

doenças preveníveis”. 
Assim, para o 

órgão, “é imprescin-
dível a adoção de 
medidas urgentes 
pela gestão pública 
de saúde, na busca 
por melhores co-
berturas vacinais”. 
As promotorias de 
Justiça recomendam 
ações de mobilização 
social, comunicação 
e educação em saúde 
“para máxima adesão 
e convencimento da 
população sobre as 
vantagens e impor-
tância das vacinas, 
bem como os riscos 
da falta de imuniza-
ção”.

O Ministério 
Público 
do Ceará 
expediu 

uma série de reco-
mendações e requi-
sições, a pelo menos 
10 municípios do 
Cariri, para garantir 
a meta de vacinação 
de crianças, esta-
belecida no Plano 
Nacional de Imuni-
zações para 2023. O 
órgão identificou que 
cidades como Crato, 
Barbalha, Várzea 
Alegre, entre outras, 
registraram níveis de 
imunização abaixo do 
esperado.  As Promo-
torias de Justiça, na 
área da Saúde, irão 
monitorar as ações 
coordenadas pelas se-
cretarias municipais 
de saúde. 

Os índices de 
cobertura vacinal 
diminuíram nos últi-
mos anos, sobretudo 
entre 2020 e 2023, 
devido à pandemia 
de covid-19, “tanto 
pela mobilização das 
equipes de saúde 
para atendimento da 
covid-19, como pelo 
receio das pessoas em 
comparecer aos servi-
ços de saúde, dimi-
nuindo as vacinações 
de rotina e deixando 
mais crianças em 
risco de contraírem 

Robson Roque 
redacao@jornaldocariri.com.br

MP aciona municípios 
para garantir meta 
de imunização

Municípios do Cariri não alcançaram meta de vacinação

FOTO: ISTOCKPHOTO



Jornal do Cariri
     - Região do Cariri - Ceará - De 18 a 24 de Abril de 2023

www.jornaldocariri.com.br
@jornaldocariri8



Jornal do Cariri
     - Região do Cariri - Ceará - De 18 a 24 de Abril de 20239

www.jornaldocariri.com.br
@jornaldocariri

R I I APOLINÁRIO IMOBILIÁRIA CONSTRUTORA E 
EMPREENDIMENTOS LTDA

CNPJ N° 13.887.110/0001-69

Torna público que Recebeu da Autarquia Municipal de Meio 
Ambiente e Sustentabilidade de Barbalha – AMASBAR, 
a Licença de Instalação, Nº 1008-08 - AMASBAR, para 
um Empreendimento Imobiliário – Loteamento Adão 
Apolinário – localizado na Av. Feijó de Sá, SN – Cirolândia 
- município de Barbalha-CE. Com validade de 4 anos. Foi 
determinado o cumprimento das exigências contidas nas 
Normas e Instruções de Licenciamento da AMASBAR.

F. DAS CHAGAS VIRAÇÃO FILHO – ME 
CNPJ 22.360.856/0001-00

Torna público que requereu à Autarquia de Meio 
Ambiente de Juazeiro do Norte – AMAJU – a 
RENOVAÇÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO para 
Serrarias com desdobramento de madeiras, localizada 
na cidade de Juazeiro do Norte-CE, na Rua Antônio 
Pinheiro Landim, nº 10, Bairro Antônio Vieira, CEP 
63022-210. Foi determinado o cumprimento das 
exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da AMAJU.

O CONDOMÍNIO DO EDIFÍCIO CARIRI SHOPPING 
CENTER, 03.575.205/0001-93

Torna público que requereu à Autarquia de 
Meio Ambiente de Juazeiro do Norte – AMAJU 
– a Renovação de Licença de Operação para 
condomínios prediais (81.12-5-00), localizada 
na Av. Padre Cicero, nº 2555, Triângulo, Juazeiro 
do Norte-CE. Foi determinado o cumprimento 
das exigências contidas nas Normas e Instruções 
de Licenciamento da AMAJU.

Hospital de Várzea Alegre 
passa por dificuldades

O Hospital São 
Raimundo, em Várzea 
Alegre, tem o status de 
polo, porém, passa por 
dificuldades financei-
ras para garantir os 
serviços à população. 
Vira e mexe, a unida-
de hospitalar fica no 
vermelho. Só em 2022, 
o hospital acumula 
débitos estimados em 
aproximadamente R$ 

1,7 milhão, fora um 
déficit de R$ 200 mil 
relacionados aos três 
primeiros meses de 
2023. Para minimi-
zar a situação, a Câ-
mara de Vereadores 
aprovou um incen-
tivo de R$ 130 mil 
para o custeio, cujo 
repasse ocorrerá em 
parcela única. 

Assaré tem Feira da 
Agricultura Familiar

O município de 
Assaré tem Feira da 
Agricultura Familiar 
semanalmente. Todas 
as segundas-feiras, 
na Praça do Mer-
cado, cerca de dez 
barraqueiros comer-
cializam produtos, 
como artesanatos, 
hortaliças e derivados 
do leite. A iniciativa 
é estimulada pela 

Secretaria Munici-
pal de Agricultura, 
Meio Ambiente e 
Pesca. Conforme o 
Secretário, Junior 
Góis, as feiras são 
importantes espaços 
de comercialização 
dos produtos de base 
familiar, sendo dever 
do poder público, in-
centivar e fortalecer o 
projeto.

GiroK    Ronuery Rodrigues

Grande Cariri

Lei de Segurança na Escola Programa Habitacional Movimento em Salitre
Após casos de violência nas escolas, a 

Câmara de Caririaçu aprovou Projeto de Lei 
que trata sobre a segurança nas unidades 
de ensino. A iniciativa prevê diversas ações 
intersetoriais entre secretarias e órgãos 
públicos. A Lei já foi promulgada pelo 
prefeito.

No 20 de abril será lançado o programa 
habitacional Minha Casa, Minha Vida em 
Potengi. O comunicado foi feito pelo prefeito 
Edson Veriato (PT). Desde junho do ano pas-
sado, o Município trabalha o projeto, com 
expectativa de atender mais de 80 famílias 
de baixa renda.

O Movimento Comunitário de Salitre mos-
trou força com a realização de um encontro 
que reuniu 23 associações e 11 instituições. A 
iniciativa da Federação das Entidades Comu-
nitárias visa fortalecer ações e parcerias para 
o desenvolvimento do Município.

O município de Araripe iniciou 
as obras de requalificação do 
centro da cidade. A ação, que é 
uma parceria da Prefeitura com 
o Governo Estadual, custará 
R$ 1.819.052,29. Oito ruas 
serão requalificadas com piso 
intertravado, contemplando, 
ainda, um ponto de apoio aos 
mototaxistas.

Urbanização do CentroRomaria em Barro reúne 
milhares de fiéis 

FOTO: REPRODUÇÃO REDES SOCIAIS

Santuário recebeu cerca de 3 mil fieis

Aproximadamente três mil fiéis participaram, em 
Barro, da 10ª Festa e Romaria da Divina Miseri-
córdia. A cidade é sede do 1º Santuário Sob De-
voção à Divina Misericórdia no Ceará. Este ano, 

são celebrados 10 anos de elevação do Santuário, que fica na 
Paróquia de Santo Antônio. A devoção à Divina Misericórdia 
é um movimento espiritual da Igreja Católica, cuja mensagem 
se espalhou pelo mundo, com apoio de S. João Paulo II, por 
meio de uma encíclica incentivando a devoção. O Santuário 
recebeu relíquias de São João Paulo II.

FOTO: REPRODUÇÃO REDES SOCIAIS
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        camarajuazeirodonorte                 camaradejuazeirodonorte
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ACOMPANHE OS TRABALHOS LEGISLATIVO DA 
CÂMARA DE JUAZEIRO NO INSTAGRAM

Durante viagem 
à Brasília, do 
presidente da 

Câmara, Capitão Vieira 
Neto (PTB), para cum-
prir agenda institucio-
nal na última semana, 
a sessão do dia 11 de 
abril foi conduzida pelo 
1º vice-presidente da 
Casa, vereador Rai-
mundo Júnior (MDB). 

Na ordem do dia, 

três matérias foram co-
locadas para discussão 
e votação. Uma delas 
dispõe sobre a criação 
da Carteira de Identifi -
cação da Pessoa com 
Transtorno do Espectro 
Autista (Ciptea). Apro-
vado por unanimidade, 
o Projeto de Lei é de au-
toria do vereador Rai-
mundo Júnior.

De acordo com o au-

tor, o documento terá 
validade de cinco anos e 
garantirá atenção inte-
gral, pronto atendimen-
to e prioridade no aten-
dimento e no acesso aos 
serviços públicos e pri-
vados, em especial nas 
áreas de saúde, educa-
ção e assistência social.

A Câmara aprovou, 
ainda, outras duas ma-
térias. A primeira tra-

ta-se do Projeto de Re-
solução nº 276/2023, 
do vereador Capitão 
Vieira, que cria a Me-
dalha Presidenta Dra. 
Yanny Brena, a ser con-
cedida em homenagem 
ao “Dia Internacional 
da Mulher”. A segunda, 
enviada pelo Executivo, 
regulamenta a insta-
lação da tecnologia 5G 
em Juazeiro do Norte.

O presidente Capitão Vieira Neto (PTB) es-
teve em Brasília, na semana passada, onde 
participou da Semana Nacional do Poder Legis-
lativo. Para ele, foi uma excelente oportunida-
de para se aprimorar e fazer uma promissora 
gestão à frente da Câmara de Juazeiro.

Acompanhado do vereador Fábio do Gás 
(Rede), Capitão Vieira também esteve no Ple-
nário da Câmara dos Deputados. No local, eles 
foram recepcionados pelo deputado federal 
Yury do Paredão (PL). No gabinete do deputa-
do, foram discutidos assuntos de interesse do 
povo de Juazeiro, como melhorias nos merca-
dos públicos.

“Momento oportuno para pedir parcerias 
no Congresso Nacional com a Câmara de Jua-
zeiro”, afi rmou o presidente. “Agradeço imen-
samente ao deputado Yury do Paredão, por 
receber parte da Câmara. É esse o avanço que 
queremos para Juazeiro; com diálogo e olhan-
do para frente”, completou.

FOTOS: JOANES PAULOS

VIOLÊNCIA NAS ESCOLAS
PARCERIA ENTRE 
ESTADO E O MUNICÍPIO

O presidente em exercício da Câmara, Raimundo Júnior 
(MDB), se reuniu, na última quinta-feira (13), com Eliab Haza-
el, presidente da Associação das Escolas Particulares do Cariri 
(AEPC) e vice-presidente do Conselho Municipal de Educação 
(CME). Eles discutiram medidas de prevenção e enfrentamen-
to à violência no ambiente escolar. Uma audiência pública será 
agendada para aprofundar as discussões.

O verea-
dor Ednaldo 
Moura (PL) 
sugeriu a for-
malização de 
uma parceria 
entre o Estado 
e o Município 
para viabilizar 
a cessão da 
Travessa Fer-
roviária (por 
trás Hospital 
Estephânia Rocha Lima), para expansão do 
2° Colégio da Polícia Militar Coronel Hervano 
Macêdo Júnior. O parlamentar fez a solicita-
ção por meio de ofícios ao prefeito Glêdson 
Bezerra e à Secretaria de Segurança Pública 
do Ceará. “O  colégio atende à comunidade 
escolar da região do Cariri e, desde sua cria-
ção, vem apresentando promissores resul-
tados. No seu primeiro ano de funcionamen-
to, a escola ocupava a 88ª posição, dentre as 
escolas públicas estaduais, no Exame Na-
cional do Ensino Médio. Em 2019, já estava 
entre as 10 melhores do Estado, ocupando a 
9ª posição”, destacou o vereador.

O vereador Márcio Joias (UB) solicitou 
fi scalização nas áreas de embarque de-
sembarque do Centro Comercial de Juazei-
ro do Norte. O pedido foi feito por meio de 
ofício ao Departamento Municipal de Trân-
sito (Demutran). Ao secretário municipal de 
Infraestrutura, José Maria Pontes, o parla-
mentar solicitou uma operação tapa-bura-
cos para a Rua Joaquim Leandro de Souza, 
no Bairro Pedrinhas, e calçamento para as 
ruas Cícero Rodrigues, com Avenida Mano-
el Coelho, na Betolandia, e José Vicente de 
Lima e São Lázaro, no Jardim Gonzaga. Em 
ofício à secretária de Meio Ambiente e Ser-
viços Públicos (Semasp), Genilda Ribeiro, 
Márcio Joias solicitou serviço de limpeza e 
capinação nas ruas João Freire de Araújo e 
João Candido da Silva, no Bairro Lagoa Seca.

Destaques da semana

FO
TO

: J
O

SI
M

AR
 S

EG
U

N
D

O

Presidente 
Capitão Vieira 
em Brasília

Câmara aprova criação da 
carteira de identifi cação 
para pessoas com autismo

FISCALIZAÇÃO
NO CENTRO
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Chuvas causaram estragos 
em vários municípios 

>> ESTRUTURADia a Dia
Seis cidades do Cariri estão em situação emergencial

Farias Brito e Lavras decretam 
estado de emergência

Farias Brito 
e Lavras da 
Mangabeira 
decretaram 

estado emergencial 
após as fortes chu-
vas que assolaram os 
municípios, causando 
prejuízos para a infraes-
trutura, meio ambiente 
e população. Além 
dos dois municípios, 
outras quatro cidades 
caririenses estão em 
situação emergencial: 
Altaneira, Antonina do 
Norte, Missão Velha e 
Porteiras.

Lavras da Mangabei-

ra é o 15º município 
do Estado a decretar 
emergência. A situação 
foi estabelecida após 
as chuvas entre os dias 
26 e 27 de março, onde 
ruas, casas e comércios 
foram tomados por 
inundações, ilhando e 
desalojando os mora-
dores.

Farias Brito decretou 
estado de emergência 
após as chuvas do dia 
09 de abril, onde uma 
barragem rompeu e 
invadiu casas e estabe-
lecimentos. O prefeito 
do Município, Francis-
co Austragézio, afirmou 
que a situação é crítica 
e a ajuda é urgente. “As 
chuvas causaram estra-

Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

gos em muitas áreas do 
Município, incluindo 
a destruição de casas, 
passagens molhadas e 
estradas”, disse ele.

O decreto de emer-
gência permite que os 
municípios tenham 
auxílio financeiro e 
com recursos para repa-
rar os danos causados 
pelas chuvas. Lavras 
da Mangabeira iniciou 
ações para contornar os 
prejuízos, como revi-
talização das estradas 
vicinais em todo o 
Município, reforma 
de escolas atingidas e 
distribuição de cestas 
básicas e botijão de gás 
para as famílias afeta-
das. “A situação está 

sob controle, devido à 
diminuição das chuvas, 
ou seja, não tivemos 
mais inundações”, 
afirma Jéssica Lôbo, 
procuradora geral de 
Lavras da Mangabeira.

Lavras da Mangabeira é 15º município do Ceará a decretar emergência

As chuvas 
causaram estragos 
em muitas áreas 
do Município, 
incluindo a 
destruição de 
casas, passagens 
molhadas e 
estradas.

FRANCISCO 
AUSTRAGEZIO
Prefeito de Farias Brito

FOTO: REPRODUÇÃO
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Coluna     do Ben

O grupo Só Pra Contrariar confirmou 
show no Cariri para o segundo semes-
tre. O evento, marcado para o dia 16 
de setembro, é de responsabilidade do 
E Aí Bar. A empresa trouxe Maiara e 
Maraísa para a região no início do mês. 
Quem quiser conferir a apresentação 
do SPC, poderá escolher entre os se-
guintes setores: Front com mesa, Front 
sem mesa, Vip e Pista. Os valores dos 
ingressos serão divulgados no dia 20 de 
abril.  

A partir do dia 27 de abril, o Brasil 
voltará a acompanhar as aventuras de 
Francisgleydisson (Edmilson Filho) na 
pacata cidade de Pitombas. É a terceira 
temporada de “Cine Holliúdy”, que 
estreia na programação da TV Globo. A 
nova leva de episódios será exibida às 
quintas-feiras, após a novela das nove. 
Entre as novidades da temporada está a 
entrada de Alexandre Borges no elenco.

Isabele Temoteo comemorou a 
chegada aos 40 anos no último sá-
bado (15). Ao lado do marido, Xand 
Avião, e dos filhos, Enzo e Bebella, a 
influenciadora recebeu os amigos na 
super festa que aconteceu em Forta-
leza. Com o tema “Sparkle & Shine”, 
a festa contou com apresentações de 
Banda Eva, Calcinha Preta e Limão 
com Mel. Para a ocasião, a aniversa-
riante apostou em um look da Valen-
tino, icônica grife italiana.

Após Rafael Cortez ter sido vítima 
de um golpe, aplicado por um produtor 
cultural do Cariri, é dada como incerta 
a apresentação de Oswaldo Montenegro 
na região. De acordo com o humorista, 
que se apresentaria no Crato no dia 31 
de março, a Flagra Magazine, responsá-
vel pelo evento, cancelou a apresentação 
de última hora e não pagou a multa 
devida ao artista. Indignado com a situa-
ção, ele entrou em contato com a produ-
ção do cantor carioca para alertá-lo.

Vem aí Estreia

4.0 

Pegou mal 

Gabriela Rocha se 
apresenta em Juazeiro do 
Norte neste sábado (22). A 
cantora gospel é uma das 
atrações do “Adora Cariri”, 
que acontece no Parque de 
Eventos Padre Cícero. Ainda 
há ingressos disponíveis, 
que podem ser adquiridos de 
forma virtual e presencial. 

Hora de louvar 

FOTO: REPRODUÇÃO INSTAGRAM

FOTO: GLOBO-VICTOR POLLAK
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Conhecido no Brasil inteiro por seu estilo mais 
“pop”, Padre Fábio de Melo já tem data para 
retornar ao Cariri. Na região de Padre Cícero, o 
sacerdote será responsável pelo encerramento 

da Festa de Santo Antônio. A apresentação está marcada 
para o dia 13 de junho e acontecerá em Barbalha, aos 
pés da estátua do santo, após a tradicional procissão. Ou-
tros destaques dos festejos: Noite das Solteironas (03/06), 
Cortejo do Pau da Bandeira (04/06) e Quermesses na Igre-
ja Matriz (de 31/05 a 12/06). A programação é inteira-
mente gratuita.

De volta ao Cariri 

Benones Lessa

Mari Fernandez está super 
ansiosa para o lançamento do seu 
novo DVD. Gravada em São Paulo, 
a produção será disponibilizada 
nas plataformas digitais nesta 
quarta-feira (19). O anúncio foi 
feito, nacionalmente, no intervalo 
do “Fantástico” do último domingo 
(16). Em entrevista, Mari disse não 
estar preocupada com o desempe-
nho do trabalho nas paradas, mas 
sua equipe espera um retorno à al-
tura do investimento - que foi alto.

Frio na barriga 



Uma cole-
tânea que 
reúne con-
tos, que 

abordam de temas 
regionais a universais, 
acaba de ser publi-
cada. “Rastëjos”, de 
autoria do caririense 
Weverton da Silva, 
apresenta enredos 
que mesclam humor 
ácido, escracho e 
terror, baseado nas 
coisas mais banais da 
vida em sociedade. As 
influências, segundo 
o autor, são muitas – 
entre elas, estão Jorge 
Amado, Franz Kafka, 
Jorge Luis Borges, 
Chuck Palahniuk e o 
roteirista de quadri-
nhos Alan Moore. 

 Este é o primeiro 

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

“Rastëjos”,
de Weverton da Silva

livro de Weverton, 
que já publicou 
anteriormente fan-
zines, individuais e 
colaborativos, com 
seus trabalhos. “O 
título é baseado em 
relações daquilo que 
se costuma chamar 
de ‘vida baixa’, ‘vida 
bandida’, de pessoas 
que sofrem do pior da 
vida em sociedade, do 
peso da globalização. 
Rastëjos é sobre ‘a 
vida dos de baixo’ ou 
dos que são baixos na 
vida. Dá pra entender 
a diferença?”, explica 
Weverton. 

 A ilustração da 
capa é do músico e ar-
tista visual iguatuense 
V4zio. Já o prefácio é 
da escritora caririense 
Sued Carvalho, autora 
das novelas Pálida e 
Ninguém na empresa 
planeta terra. Etapas 

como revisão textual, 
diagramação, finaliza-
ção da arte da capa e 
impressão foram rea-
lizadas pela piauiense 
Editora Tremembé. 

 Segundo o autor, o 
interesse pela leitura 
surgiu ainda no en-
sino fundamental. A 
publicação de “Rastë-
jos” é um desejo an-
tigo. A possibilidade 
de publicar um livro 
veio com o XII Edital 
de Incentivo às Artes 
do Ceará, lançado em 
2022. “Os textos eu já 
tinha, a experiência 
com arte e cultura, 
também, então só 
restava trabalhar duro 
em um bom projeto e 
ser curador de minha 
própria obra”, pontua 
Weverton. 

C
u
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ra

Lançamento ocorreu na última semana, na sede do Coletivo Camaradas, em Crato

O título é baseado em relações daquilo 
que se costuma chamar de ‘vida baixa’, 
‘vida bandida’, de pessoas que sofrem do 
pior da vida em sociedade, do peso da 
globalização.

Renato Wilamis
autor

As informações 
sobre o livro 
publicado podem ser 
conferidas no perfil 
@Weverton_dasilva_
escritor, no Instagram 
– lá, há um link na bio, 
que direciona para 
o perfil autoral no 
Médium, onde ele 
publica alguns textos 
literários. 

FOTOS: JADE LUIZA
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                   Êpa!        Waleska Marrocos
Just Married  

O palestrante Marcelo Ortega esteve pela 
primeira vez no Cariri, ministrando uma pa-
lestra ao ar livre, aos pés da estátua do Padre 
Cícero.  

Bruno 
Campos levou 
o filho Isaac 
Breno ao Es-
tádio Romei-
rão, no último 
domingo (16), 
para torcer 
pelo Icasa. O 
Verdão decep-
cionou, mas 
as memórias 
afetivas foram 
criadas com 
sucesso!

Aos pés do Padim Pai e Filho 

Vixe!

A médica Isabel Sampaio é referência em 
cirurgia plástica no Cariri. Com mais de 20 
anos de experiência, ela cumpre com maes-
tria a missão de realizar sonhos. 

Referência no Cariri 

A tecnologia 
está cada vez 
mais presente 
na vida de 
crianças. Elas 
praticamente já 
nascem “com 
o celular na 
mão”. 

Os pais precisam 
conversar e 

participar 
ativamente 
da vida dos 
filhos. Não 

terceirizem essa 
responsabilidade 

para a escola.

Eita!

O advogado Leonardo Brito Neves e a dentis-
ta Karina Macedo disseram o tão sonhado 
“Sim” no último sábado (15). Amigos e fa-
miliares brindaram o momento com o casal, 

na Igreja de Nossa Senhora da Penha, em Crato. O ceri-
monial foi assinado pela competente Geise Amâncio. 

FOTO: TIAGO SOUSA

NOVA
FREQUÊNCIA

Plus FM Cariri

93 95 97.1
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Esporte Acesso à Série A foi adiado
 por derrota  do Icasa

>> FUTEBOL

Verdão perdeu por 2x1 na Arena Romeirão
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Icasa perde em casa e 
permanece na Série B

O Icasa 
perma-
nece na 
Série B do 

estadual, após derro-
ta para o Horizonte, 
na última rodada do 
“Quadrangular do 
Acesso”. A partida 
aconteceu na tarde do 

Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

último domingo (16), 
na Arena Romeirão, 
em Juazeiro do Norte. 
O Verdão do Cariri 
desejava conquistar 
a ida para a Série A 
da competição, após 
o rebaixamento no 
Cearense em 2022. 

O Galo do Tabulei-
ro teve dois gols mar-
cados por Leozinho e 
Dieguinho, enquanto 
Pingo descontou para 
o Icasa, em cobrança 
de pênalti, mas não 
conseguiu reverter o 
resultado. 

Nas redes sociais, 
os torcedores cari-
rienses expressaram 
descontentamento 
com o resultado da 

partida. “Um time 
sem raça, sem cora-
gem e sem vontade 
de subir, um técnico 
que não sabe fazer 
nem o mínimo, que 
é uma substituição, e 
uma diretoria amado-
ra”, disse uma torce-
dora.

Os internautas 
enfatizaram sobre ser 
a terceira vez que o 
Icasa tenta o título e 
perde na final. “Hoje, 
o Icasa deixou todo 
mundo decepciona-
do, principalmente 
os sete mil torcedores 
que estavam no está-
dio”, lamentou uma 
torcedora.

O Icasa deixou 
todo mundo 
decepcionado, 
principalmente 
os sete mil 
torcedores que 
estavam no 
estádio.

TORCEDORA NAS 
REDES SOCIAIS 

EMANUEL GILLIARD  OLIVEIRA PEDROSA                                                                             
CNPJ: .049.445/0001-85

Torna público que requereu da Superintendência 
do Meio Ambiente de Tauá – SUPERMATA a 
Regularização da Licença de Operação-REGLU 
para a atividade Beneficiamento de Minerais Não-
Metálicos, localizado na Rua Miguel Fernandes 
da Silva, 120 - Bezerra e Sousa, no Município de 
Tauá - Ceará. Foi determinado o cumprimento das 
exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento Superintendência do Meio Ambiente 
de Tauá – SUPERMATA em 17 de abril de 2023.
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Apito!     Victor Nogueira

O Guarani de Juazeiro vai 
tentar salvar a temporada na 
Fares Lopes. Após uma péssima 
participação no Campeonato 
Cearense, sendo rebaixado com 
apenas uma vitória em toda a 
competição, o Leão vai tentar 
uma vaga na Copa do Brasil 
do próximo ano. Os holofotes, 
obviamente, não vão estar sob 
o Guarani caririense. Assim, 
o elenco - ainda sendo monta-
do - vai ter tranquilidade para 
trabalhar. E pode surpreender.

Sem favoritismo  

As Leoas do Guarani/R4 estão 
na expectativa de fazer a estreia no 
Campeonato Brasileiro. Esta é a úl-
tima semana de trabalho, antes de 
entrar em campo diante do Náu-
tico. Tendo como base as contra-
tações que foram realizadas, até o 
momento, o Guarani/R4 tem tudo 
para fazer uma boa participação na 
terceirona. Vamos acompanhar!

De olho no Brasileirão 
O Barbalha está fora da Fares Lo-

pes. A falta de dinheiro impede que 
a diretoria monte um novo elenco 
para disputar o torneio. Além dos 
salários dos atletas e colaboradores, 
há que ter dinheiro para bancar des-
locamento, moradia, alimentação...
etc. É uma pena que o Barbalha - que 
salvou a temporada caririense - não 
possa ir além.

Faltam recursos 
Acesso acessível 
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Um deslize foi o suficiente para atra-
palhar toda uma temporada. A derro-
ta para o Horizonte - dentro de casa 
- representa mais um ano na Série B 

do Cearense. Com isso, vem a falta de recursos 
financeiros, contratações com nível técnico infe-
rior e outras dificuldades, que são consequências 
de não estar entre os times da elite. Tudo isso por 
um simples deslize em noventa minutos. Agora, 
só o título da Fares Lopes para diminuir o estrago.

Temporada atrapalhada 
em noventa minutos 

FOTO: LUYAN COSTA/HORIZONTE FC

Icasa foi derrotado pelo Horizonte, na Arena Romeirão

A FCF definiu a fórmula de disputa 
da Série C. Na primeira fase, as cinco 
equipes se enfrentam em partidas 
de ida e volta. Os dois melhores 
avançam para a disputa do título, 
em partida única. Com um formato 
simples e poucas rodadas, aumenta 
a chance dos favoritos, Cariri e 
Maranguape, alcançarem o sucesso.

Para o acesso 
é necessária 
a utilização 
de aparelhos 
compatíveis.

24h
Sinal do 5G chegará a novos 
municípios em junho

Atualmen-
te, o Bra-
sil pos-
sui 682 

cidades com faixa 
5G liberada – dentre 
elas, Juazeiro do Nor-
te. O Município foi o 
primeiro do Cariri a 
receber o sinal, que 
deve ser expandido 
a Barbalha, Cariria-
çu, Crato e Missão 
Velha até o dia 30 
de junho, conforme 
informações repas-
sadas pela Agência 
Nacional de Teleco-
municações (Anatel) 
ao Jornal do Cariri. 

Para ter acesso à 
rede 5G, é necessá-

ria a utilização de 
aparelhos compa-
tíveis com a nova 
tecnologia e possuir 
áreas com o sinal 
5G. A tecnologia 5G 
poderá trazer benefí-
cios para regiões do 
país com dificulda-
des de conexão, com 
melhor eficiência 
energética, menor 
custo operacional e 
facilidade na expan-
são, por exemplo.

De acordo com 
Martim Jales Hon, as-
sessor do conselheiro 
Moisés Moreira, da 
Anatel, a utilização 
da faixa de 3,5 GHz 
depende de ações 
prévias para sua 
desocupação, execu-
tadas pela empresa 
SigaAntenado. As-

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

FOTO: MARCELO CAMARGO / AGÊNCIA BRASIL

Juazeiro é uma das 682 cidades brasileiras com faixa 5G liberada

sim, é preciso rema-
nejar a frequência de 
operação de algumas 
estações satelitais 
profissionais, e ins-
talar equipamentos 
para mitigar possí-
veis interferências 
oriundas das redes 
do 5G, de forma a 
garantir que ambas 
os serviços operem 
em harmonia.


